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O governo do Estado, por 
meio da Secretaria da Saúde 
(SES), orienta profissionais da 
Atenção Primária dos muni-
cípios do Rio Grande do Sul 
a estarem atentos aos sinais e 
sintomas de dengue entre a po-
pulação que tem procurado os 
serviços do SUS. O objetivo 
é intensificar as ações de pre-
venção e de cuidado para que 
a doença não avance de estágio 
no Plano de Contingência Es-
tadual da Dengue – 2025, atua-
lizado recentemente pela SES. 
O documento aponta os está-
gios operacionais que os muni-
cípios, regiões e o Estado se en-
contram com relação à dengue, 
elencando ações a serem toma-
das em cada um desses estágios.

A Secretaria de Estado da 
Saúde, por meio do Centro de 
Hematologia e Hemoterapia 
do Paraná e das 23 unidades 
da Hemorrede, convoca os pa-
ranaenses para que agendem e 
doem sangue a fim de manter 
os estoques do Estado. O cha-
mamento é reforçado especial-
mente com a proximidade do 
Carnaval, considerando que a 
demanda por sangue costuma 
aumentar nesta época nos 384 
hospitais públicos, privados e 
filantrópicos atendidos com as 
doações. “O número de trau-
mas infelizmente aumenta du-
rante os feriados e por isso as 
doações de sangue são funda-
mentais”, afirmou o secretário 
da Saúde, Beto Preto.

A busca por soluções inova-
doras para prevenção de desas-
tres naturais levou a comitiva 
gaúcha da missão oficial aos 
Países Baixos à Universidade 
de Delft (TU Delft), a maior e 
mais antiga instituição de tec-
nologia do país. O grupo de-
dicou a segunda-feira (24/2) a 
conhecer laboratórios e centros 
de pesquisa que desenvolvem 
iniciativas de ponta em gestão 
hídrica e adaptação climática.

“Esta universidade é um 
laboratório vivo de soluções. 
Aqui vemos como a pesqui-
sa científica se transforma 
em alternativas práticas para 
proteger milhões de pes-
soas”, destacou o governador 
Eduardo Leite
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A Secretaria de Estado da 
Saúde do Paraná anunciou a 
aprovação do cofinanciamento 
da diálise no Estado, garantin-
do um complemento de 16,6% 
ao valor pago pelo Ministério 
da Saúde para cinco procedi-
mentos relacionados à terapia 
renal substitutiva. O percentual 
passa a valer de maneira retroa-
tiva, desde janeiro deste ano e 
busca minimizar os impactos 
financeiros das terapias, assegu-
rando qualidade e segurança no 
atendimento aos pacientes.

Atualmente, cerca de 8 mil 
pessoas no Paraná realizam tra-
tamento de diálise, das quais 
aproximadamente 7 mil são 
atendidas pelo SUS, e 1,6 mil 
utilizam planos de saúde.
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Novas chamadas do Sisu

Indústria, Comércio e Serviço

Adesão ao Casa Catarina

Lei de Ferrovias de Santa Catarina

Campeão brasileiro de badminton

O Governo do Estado se-
gue atuando na amplia-
ção da rede de atendi-
mento da saúde pública 
com a abertura de mais 
leitos de UTI. Nesta se-
gunda-feira, 24, foram 
disponibilizados 10 leitos 
de UTI adulto no Hospital 
Regional do Oeste (HRO), 
em Chapecó. Com isso, 
Santa Catarina passa a 
contar com 264 leitos no-
vos abertos nesta gestão.

Para garantir o pleno 
funcionamento dos leitos, 
a Secretaria de Estado da 
Saúde vai custeá-los inte-
gralmente até que sejam 

habilitados pelo Ministério 
da Saúde. Será repassado 
R$1,2 mil por leito de UTI 
SUS vago ou não. No caso 
do leito ocupado o valor 
sobe para R$1,8 mil.

“O catarinense não 
pode esperar e por isso nós 
vamos bancar esse cus-
to da abertura. O Hospital 
Regional do Oeste é im-
prescindível, por isso nos 
comprometemos em abrir 
mais leitos. É um investi-
mento para reduzir ainda 
mais as filas de espera e 
garantir cada vez mais ci-
rurgias”, afirmou o gover-
nador Jorginho Mello.

A Universidade do Es-
tado de Santa Catarina 
divulgou a convocação 
para a matrícula dos can-
didatos classificados em 
segunda chamada pelo 
Sistema de Seleção Unifi-
cada (Sisu), que utiliza as 
notas do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), 
e a terceira chamada do 

Vestibular de Verão 2025, 
tanto da prova presencial 
como do processo seleti-
vo via histórico escolar. A 
divulgação do Sisu ocorre 
após o adiamento da pu-
blicação dos resultados 
em função de questões 
técnicas, o que provocou 
alteração no cronograma 
do processo seletivo.

A Secretaria de Estado 
de Indústria, Comércio e 
Serviço completou no do-
mingo, dois anos de exis-
tência com importantes 
entregas para Santa Ca-
tarina. Os destaques são 
a retomada do diálogo 
com o setor produtivo, o 
incentivo ao empreende-
dorismo bem como a im-
plementação de políticas 

de desburocratização do 
ambiente de negócios. A 
Sicos foi criada em 2023 
para liderar as políticas de 
desenvolvimento econô-
mico do governo estadual.  
Em dois anos de trabalho, 
já foram garantidos R$ 20 
bilhões em investimentos 
privados por meio de in-
centivos como o Prodec e 
o Pró-Emprego. 

Mais de 250 pessoas, en-
tre prefeitos e gestores de 
Assistência Social e Habi-
tação participaram nesta 
segunda-feira, 24, de uma 
reunião on-line para tratar 
da adesão dos municípios 
de até 10 mil habitantes 
ao programa habitacional 
Casa Catarina.

Na reunião a secretária 
de Estado da Assistência 

Social, Mulher e Família 
(SAS), Adeliana Dal Pont, 
destacou a importância 
de os municípios mani-
festarem formalmente 
o interesse em aderir ao 
programa. “Para aqueles 
municípios que já pos-
suem o terreno, estamos 
prontos e com os recursos 
em caixa para celebrar os 
convênios”, disse.

O Governo de Santa Cata-
rina, por meio da Secreta-
ria de Portos, Aeroportos 
e Ferrovias (SPAF), abriu 
consulta pública para a 
Lei de Ferrovias de Santa 
Catarina, que trata do Sis-
tema Ferroviário do esta-
do. Esta é a última etapa 
antes do Projeto de Lei 
ser enviado para a Assem-
bleia Legislativa. Os inte-

ressados em conhecer o 
texto e sugerir contribui-
ções terão 30 dias para 
participar. 

“Esta consulta públi-
ca é a oportunidade que 
a sociedade tem para 
conhecer e contribuir 
com esta legislação que 
estamos propondo”, ar-
gumenta o secretário da 
SPAF, Beto Martins.

O atleta Caio Schoeffel, 13 
anos, que treina Badmin-
ton no Centro de Educa-
ção Superior do Alto Vale 
do Itajaí (Ceavi), da Uni-
versidade do Estado de 
Santa Catarina (Udesc), 
por intermédio de um 
programa de extensão, 
foi campeão brasileiro 
em três categorias duran-

te o Circuito Nacional de 
Badminton de 2025 que 
ocorreu em Maringá, na 
região Norte do Paraná, 
e terminou no último do-
mingo, dia 23. 

Ele foi o único atleta 
da competição a ganhar 
três ouros na Série A, ou 
seja, o atleta destaque do 
torneio.

Divulgação/HRO

Hospital Regional do Oeste em Chapecó

Governo do Estado abre 10 
novos leitos de UTI Adulto

Prefeitos debatem sobre 
modelo de gestão de água

Mais de 300 prefeitos de 
todas as regiões do Paraná 
participaram na nesta segun-
da-feira (24) da 9ª Assembleia 
Geral das Microrregiões de 
Água e Esgotamento Sanitá-
rio. O evento, realizado em 
formato híbrido (presencial e 
on-line), serviu para repassar 
informações fundamentais 
sobre o desenvolvimento do 
segmento aos prefeitos que 
assumiram seus mandatos em 
janeiro deste ano, muitos deles 
eleitos ao cargo pela primeira 
vez. O Paraná é dividido em 
três microrregiões: Centro Li-
toral, Centro Leste e Oeste.

A secretária estadual das 
Cidades, Camila Mileke 
Scucato, que coordenou o en-
contro, afirmou que as micror-
regiões representam um novo 
modelo de gestão nos serviços 
de distribuição de água e de 
captação e tratamento de esgo-
tos. “O trabalho, em união de 
todos os municípios, será fun-
damental para que se cumpram 
as metas, e até adiantá-las, em 
relação à universalização dos 
serviços”, enfatizou.

As microrregiões foram 
criadas por lei em 2021 e em 
2023 prefeitos e representan-
tes de prefeituras aprovaram a 

prorrogação dos contratos dos 
municípios com a Sanepar, até 
2048. O acordo aconteceu du-
rante a 6ª Assembleia Geral Ex-
traordinária das Microrregiões 
de Saneamento e Esgotamento 
Sanitário.

A secretária geral de Mi-
crorregiões, Márcia de Amo-
rim, disse aos prefeitos que o 
Paraná está bem avançado com 
toda a estrutura de governança 
do novo modelo já montada. 

“O sistema precisa ser conheci-
do pelos gestores municipais e 
estamos à disposição para auxi-
liar os municípios a alcançarem 
as metas já em 2027”, afirmou. 
“Além disso, a extensão com a 
Sanepar criou condições para 
a possibilidade de modicidade 
tarifária, além da atração de in-
vestimentos no setor”.

Durante o encontro foram 
apresentados o cronograma 
de realizações e o calendário 

anual de atividades, de acor-
do com exigência do Tribunal 
de Contas do Estado (TCE). 
Além disso, foram apresenta-
dos os presidentes eleitos para 
o Conselho Participativo de 
cada microrregião. Os prefei-
tos receberam como missão a 
indicação dos novos integran-
tes dos Comitês Técnicos Mi-
crorregionais, cujos mandatos 
coincidem com os mandatos 
dos prefeitos.

Evento reuniu mais de 3 prefeitos de cidades paranaenses 
Valdelino Pontes/SECID-PR

O evento serviu para repassar informações sobre o desenvolvimento do segmento

A segunda-feira (24/2) 
foi de alegria para moradores 
e gestores municipais de Far-
roupilha, na Serra. Por meio 
da parceria entre o governo do 
Estado e o município, foi assi-
nada a ordem de início da obra 
de pavimentação do trecho de 
Capela Santa Cruz – Linha Ja-
cinto, com extensão de 1,8 qui-
lômetros.

O serviço será realizado 
com recursos do programa Pa-
vimenta 2, coordenado pela 
Secretaria de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano (Se-
dur). No total, serão investidos 
mais de R$ 3 milhões na execu-
ção das obras, sendo 1,5 milhão 
em recursos do Estado, e o res-
tante advindo de contrapartida 
municipal.

De acordo com o dire-
tor de Apoio às Cidades da 
Sedur, Edinei Pavão, que 
compareceu à solenidade de 
assinatura, o programa Pavi-
menta tem se mostrado um 
grande aliado dos gestores 
municipais, possibilitando 
melhorar progressivamente a 

infraestrutura rodoviária das 
cidades gaúchas.

“Esta obra reflete a solidez 
do planejamento e a capacida-
de de articulação entre os entes 
públicos e de um dos progra-
mas mais bem sucedidos do go-
verno do Estado, o Pavimenta, 
que, com duas edições, atendeu 
89% dos municípios. São recur-
sos diretos que entram em cir-
culação, demonstrando o vigor 
e a amplitude das ações realiza-
das”, declarou Pavão.

O diretor destacou ain-

da que a viabilização de obras 
como a de Farroupilha só se tor-
nou possível graças aos ajustes 
nas contas públicas realizadas 
pela gestão estadual. Fato rei-
terado pelo prefeito do muni-
cípio, Jonas Tomazini, que fez 
agradecimentos ao governador 
Eduardo Leite e ao vice-gover-
nador, Gabriel Souza, e ressal-
tou a importância da obra para 
melhorar o deslocamento dos 
moradores e auxiliar na produ-
ção agrícola e turismo locais.

“Esta é apenas uma das 

ações que estamos realizando 
em parceria com a Sedur, mas 
temos também parcerias com 
outras secretarias do Estado. 
Com esse apoio, nós temos 
conseguido avançar em diver-
sos projetos. Antes, tínhamos 
vivido um período em que o 
Estado tinha dificuldade de 
repassar aos municípios até os 
recursos que eram obrigatórios. 
Hoje nos é repassado o obriga-
tório em dia e ainda nos é dada 
a oportunidade de adquirir ou-
tros investimentos em diversas 
áreas”, exaltou Tomazini.

O Pavimenta teve sua se-
gunda edição lançada em março 
de 2024, visando à ampliação e 
à qualificação da infraestrutura 
rodoviária de municípios, por 
meio da destinação de recursos 
diretamente às gestões munici-
pais. Através da parceria entre 
o governo do Estado e os muni-
cípios, são implementados pro-
jetos de pavimentação e sinali-
zação de vias, que resultam em 
melhores condições de trafega-
bilidade, proporcionando mais 
qualidade de vida à população.

Obra de pavimentação em Farroupilha
Felipe Fontoura/Ascom Sedur

Governo autoriza iinvestimento de R$ 1,5 milhão


